



2024-25 年度
国際ロータリー会長
ステファニー A. アーチック

Weekly Report Niigata



2024~25 年度
新潟ロータリークラブ会長

吉田 和弘

新潟 RC 4 月第 1 例会 (2025.4.1) No.3549

(1) 「君が代」

ロータリーソング「奉仕の理想」斉唱

(2) 会長の時間 (吉田和弘会長)

米山奨学生 チャギーさんの思い出

4月1日。新年度のスタートです。多くの企業では入社式など節目の行事が行われていると思います。そのようなお忙しいところ、例会に来てくださりまして、ありがとうございました。そして今日は、新潟東ロータリークラブから、保莉玲子会長はじめ、多くの会員の皆様がおいでくださっています。どうぞごゆっくりおすごしください。

さて、先週の例会において、石川治彦さんに米山記念奨学生カウンセラーの委嘱状をお渡ししました。佐藤会長エレクトの年度になりますと、当クラブに奨学生として、韓国から新潟大学に留学されている、ヒョン・ユンハさんが来られることとなります。

米山記念奨学制度については、地区の渡辺委員長をお招きしてお話を伺いましたし、私も10月の米山月間に「米山全員寄付チャレンジ」をお願いした際にご説明をおこないました。チャレンジの結果ですが、昨年度の寄付をした会員の比率が25%だったのに対し、ご協力をいただいて今年度は70%を超える寄付率となりました。改めて御礼申し上げます。

それはさておき、私も2017-2018年度に米山のカウンセラーをお引き受けしたことがあります。当時、事業創造大学院大学に在籍していた、モンゴル人女性、ソドチャンドマニチメグさん、通称チャギーさんです。チャギーさんはウランバートル出身。大変優秀な方で、学校では「モンゴルヤギ乳粉ミルクの日本市場への輸出事業計画」を研究テーマにされていました。日本語は読み書きまでほぼ完璧に習得されていました。

カウンセラーをお引き受けするにあたり、「奨学生ハンドブック」という冊子を資料としていただきました。これはいわゆる行動マニュアルなのですが、米山奨学生としての立ち振る舞いについて、きめ細かく規定されて

います。例えば、「米山奨学生は、ほかの同種の補助金を同時に受け取ることはできない」ですとか、「年に2回、レポートの提出が必要」「帰国や旅行するときの手続き、さらに「アルバイトの範囲」「月に1回、例会に参加することと卓話は義務である」ことや「例会に参加するときの服装」などが定められています。卓話においては、自分の出身国と状況、家族、日本に来たきっかけ、将来の目標と夢、または研究の進捗状況を説明などについて話をする、そしてロータリアンに感謝を伝えること、と定められています。

これらがびっしりと日本語で書かれているマニュアルを理解して、毎月大勢のロータリアンの前でスピーチできるのは、やはり選ばれた能力のある方の証だと思います。それだけのポテンシャルがあるからこそ、影響力ある存在になりうるわけです。そうした人材を日本のロータリーが育て、奨学生たちが母国と日本をつなぎ、相互理解を深める。それが世界の和平につながる。まさしく米山梅吉の理想だと思います。

チャギーさんは優秀だけでなく、とてもフレンドリーな性格でもいらっしゃいました。一度我が家に遊びに来て、モンゴルの家庭料理を作ってくれましたがありました。

肉まんの「ポーズ」です。中国語の「包子 (パオズ)」をモンゴル語で発音したものだそうで、肉がたっぷり入っている蒸し餃子です。そのポーズを焼いたのが「ホーショール」。そしてモンゴル風焼きうどん「ツオイワン」です。これも中国語の「チャオメン」がなまったもので、きしめん風の短い麺です。これらをあっという間に作ってしまったので、料理が上手なのですねと感心すると、「これぐらいの料理は、モンゴル人なら普通に作れますよー」とおっしゃっていました。お国の料理をさっと作れるなんて、素晴らしいことです。

実は久しぶりにチャギーさんと連絡を取りまして、近況を伺いました。現在は(株)コカ・コーラ東京研究開発センターで、輸出の仕事を担当されているそうです。チャギーさんから、新潟ロータリークラブの皆さんにメッセージが届いていますので、ご紹介します。

新潟ロータリークラブの皆様

皆さんと過ごせた奨学生時代は素敵な思い出沢山の2年間でした。参加させていただいたすべての例会は、私にとってとても有意義で、日本語、日本文化そして日本社会の勉強ができた貴重な場でした。(略)

皆さんが長年続けてきたロータリアンとしてのご活動、ご支援、ご協力は、日本に興味を持っている留学生たちが日本をもっと愛し、大切にしたい、さらに自分も愛し、大切にしたい、まして母国を愛し、母国を大切にしたいという豊かな気持ちを持つ人材を育てる非常に意味のある行いです。これからもこの素晴らしい活動を続けていただきたいです。私もそのメンバーの一人になれるよう頑張ります！皆さんとまた会える日を楽しみにしております。

◎今週のお店紹介 SPS GIFT

新潟市中央区出来島 2-14-16 アルゴ天神山 1F

◎今週のミニスピーチ

櫻井俊晴(株)新潟三越伊勢丹代表取締役

(3) ビジターの紹介

新潟東ロータリークラブ

保莉玲子さん(会長)、田淵展子さん、

池田江里子さん、中静朝子さん

須田寛子さん、鈴木美喜子さん

畑 舞子さん

新潟西ロータリークラブ 大澤力さん

(4) 100%出席バッチ贈呈

五月女政義君 3年 佐藤 邦栄君 7年

織戸 潔君 13年 佐藤 紳一君 24年

(5) 誕生日お祝い贈呈(7名)

(6) 結婚記念日お祝いの紹介(9名)

(7) 各種ご寄付の発表

ロータリー財団寄付発表(本多 晃委員長)

徳永 昭輝君 本多 晃君

米山奨学会寄付発表(榎本豊委員)

徳永 昭輝君 坂井 賢一君

青少年育成基金寄付発表(五月女政義委員長)

本間 疆君

(8) ニコニコボックス紹介(江波 恒夫委員)

・上沢 広光君(須坂五岳RC) 3/25 メークアップ御礼

・大澤 力君 新潟ロータリークラブさんの益々のご発展をお祈り申し上げます。

・吉田 和弘君 大勢のロータリアンの来訪にニコニコします。

・高橋 秀樹君 保莉会長はじめ新潟東クラブの皆さんにおいで頂き、ニコニコして歓迎いたします。

・高橋 秀樹君 新潟西RCの大澤さんを歓迎してニコニコします。

(9) 幹事報告(高杉 直希副幹事)

・前橋RC 観桜例会にご参加の方は例会後、バスにご乗車下さい。

(10) 創立85周年記念例会について

各担当毎に打合せを行った

(11) 4月1日の例会参加率

| 会員数 | 算定対象者 | 出席者 | 参加率 |
|-----|-------|-----|--------|
| 75 | 73 | 43 | 58.90% |

Zoom 参加 1名

4月8日の例会プログラム

会員スピーチ「母子の健康月間」によせて

日本における母子の健康の現状

～ 少子化の問題 ～

ミャンマーにおける母子の健康の現状 ～

とくなが女性クリニック 徳永昭輝院長

新潟ロータリークラブホームページアドレス

<http://www.niigatarc.jp/>

4月1日 理事会報告 出席者 12 名

1 「85周年記念事業について」

- ・香港島東クラブの観光アテンドについて

4/22 新潟市内観光アテンド：本多晃さん 徳永昭輝さん 石川治壺さん

4/23 佐渡観光アテンド：吉田会長 坂井賢一さん 高橋秀樹さん

佐渡観光に関して、食事代は含まれているがドリンク代は別のため、現地で徴収いただく。

- ・随行時には記録写真を撮影していただく。
- ・当日は通訳として中国人大学生も随行
- ・式典当日、お土産のお菓子とプログラムは事前に各自の席に配置する。

2 令和7年大船渡大規模山林火災における支援金について

3/18(火)の例会で集まった支援金は40,664円。新潟市内7RCでは一人当たり1,000円との事。

これに合わせ新潟クラブとしても一人あたり1,000円とするため、不足分はクラブから補填する。

こ

3 入会推薦の件=承認

- ・東北電力(株)新潟支店執行役員新潟支店長五十嵐 弘幸
推薦者 敦井 栄一君 江波 恒夫君
- ・日本製鉄(株)新潟支店長 岸本 幹生君
推薦者 本間 彊君 野澤 勝君
- ・大和ハウス工業(株)新潟支店長 酒井 秀起(秀樹)君
推薦者 小林 建君 榎本 豊君

4 退会届について=承認

- ・(医)新成医会 理事長 渡邊毅君(4/1付)
- ・大和ハウス工業(株)新潟支店長 深澤 康志君(3/31付)
- ・東北電力(株)新潟支店執行役員支店長 榎本 隆克君(3/31付)
- ・日本製鉄(株)新潟支店長 北爪 彰人君(3/31付)

5 4月のプログラム=承認

4月 1日 第一例会につき卓話なし。85周年式典について

4月 8日 会員スピーチ「母子の健康月間」によせて

日本における母子の健康の現状

～ 少子化の問題 ～

ミャンマーにおける母子の健康の現状 ～

医療法人 とくなが女性クリニック院長 徳永 昭輝君

4月15日 会員スピーチ「ゼネコンが取り組む気候変動対策」

清水建設北陸支店新潟営業所長 澤田 尚君

4月22日 創立85周年記念例会

午後4時30分登録 5時開会 於 ホテルイタリア軒

4月15日の例会は、会長の時間を無くし、85周年事業の打ち合わせを行うため、担当ごとの席順とする。

6 その他

- ・7月をめぐり、セキスイハウスの支店長が入会予定(第一生命保険 榎本さんご紹介)
 - ・会長幹事会の際に、次年度の名簿には原則会員の自宅住所の記載をしないことが決定。
 - ・西日本の山林火災への対応はどうすべきか。
- 大船渡は先方からの要請があったため対応したが、西日本からは今のところ要請を受けていないため